

Le 15 décembre 2017

Envoyé à : Administrateur diocésain et son conseil

Doyens et Curés

Tous participants à la consultation

Chers amis,

La consultation engagée suite à la démission de Mgr. Castet a rencontré un écho significatif. Le cumul des réponses individuelles et collectives atteint un total d'environ 150. Sans risquer de se tromper, on peut estimer qu'il exprime l'avis d'un plus grand nombre. Les conversations et échanges divers en témoignent, qui recourent les doléances antérieures restées trop longtemps sans réponses. Merci à celles et ceux qui ont pris le temps de répondre.

L'appel des doyens suggérait la recherche d'échanges entre diocésains de sensibilités différentes. Travailler ensemble sur un sujet qui nous concerne tous pouvait en offrir l'opportunité. Cela n'a guère eu lieu.

Nous aurions souhaité que cette initiative vienne de l'autorité diocésaine intérimaire. Pourquoi ne l'a-t-elle pas fait ? Nous avons pris le relais et subi du même coup quelques attaques : en illégitimité, comme si les catholiques devaient tout attendre de la hiérarchie et se contenter d'obéir ; accusés d'être fauteurs de division comme si le pluralisme n'avait aucun droit de cité dans l'Eglise.

L'analyse des réponses a été menée avec rigueur, selon des méthodes éprouvées, et sous deux axes différents. L'un s'attache aux mots clés, l'autre aux thèmes. La synthèse que nous livrons se présente en trois documents, puisque l'approche thématique a été réalisée d'une part en regroupant des citations tirées des réponses et d'autre part en synthétisant les thèmes principaux. Les exemples d'analyse plus fine de quelques mots clés manifestent la richesse d'une démarche susceptible d'être poursuivie.

La tonalité des réponses traduit un effet de miroir pour souhaiter voir s'instaurer un fonctionnement débarrassé du rejet dont nombre de diocésains ont souffert pendant des années. Quelques réponses apparaissent plus en retrait, qui attendent une Eglise apaisée et plus classique. L'urgence n'a pas permis d'exploiter toute la richesse du contenu des participations. Le travail sera poursuivi et remis à notre futur évêque.

Nous souhaitons qu'il ne soit pas trop tard pour que ces attentes soient reçues avec attention. Notre baptême nous habilite tous à nous exprimer.

Josias